

# Para poder servir en las farmacias del Seguro Social, se exige el título de farmacéutico, pero como éstos escasean, se está tratando de autorizar a personas que por su larga práctica en el ramo sean garantía del buen desempeño

## EDITORIAL

### Lo que nos dijo el Sr. Presidente Municipal

Leí con toda atención, —nos dijo don Juan Guido Matamoros, Presidente Municipal,— el editorial de EL HERALDO del 11 del corriente mes, en el que se apuntan las obras que deben llevarse a cabo para colocar a Puntarenas a la altura que le corresponde, y en el que se insinúa a la Municipalidad que obtenga empréstitos para la realización de las obras necesarias.

Quizá el editorialista considere a los elementos que formamos el Consejo Administrativo Municipal de Puntarenas, faltos de capacidad para procurar el progreso local, pero ello no es exacto, ya que todos los que servimos el cargo, tenemos, cual más cual menos, la suficiente preparación para el desempeño, y tanto como el señor editorialista, deseamos colocar a Puntarenas en un plano de grandeza. ¿Pero cómo hacerlo? En el artículo en cuestión se aconseja que contratemos empréstitos para engrandecer la población detándola de cuantas mejoras concibe la imaginación, pero es que el señor editorialista no sabe que para obtener préstamos de los bancos se requiere garantizar satisfactoriamente el pago de la deuda, y la Corporación no puede hacerlo, porque sus rentas están comprometidas.

Con el impuesto de la sal se está cancelando un empréstito existente, y quedará cubierto dentro de diez años, pues se logró que el banco accediera a recibir abonos menores de los convenidos al principio, en atención a la dificultad de cancelar la deuda antes de este término. Y fué por gestiones que hizo la Municipalidad que presido, que se obtuvo esta concesión. Yo traté de conseguir que el impuesto de la sal se fijara en diez céntimos el kilo en vez de lo que paga actualmente, pero fracasé en ese intento, no obstante que el que existe es exiguo, y el aumento no perjudicaría grandemente a los consumidores del artículo. Si se hubiere logrado el aumento, con ese producto se podrían emprender obras de envergadura, pero como lo dejo dicho, no se consiguió.

Hay en perspectiva un impuesto del 15 por mil sobre importaciones, pero ese impuesto no se ha decretado por razones que no son del caso exponer. Si al establecerse se distribuye en tre los cantones, la Municipalidad de Puntarenas percibiría una renta con la cual lograría satisfacer un anhelo propio como también de los puntarenenses.

Ya ve usted, señor editorialista, que no nos es dable realizar los deseos de usted y de nosotros, no por falta de voluntad, que ella nos sobra, sino por la falta de lo principal: el dinero.

Después de oír las razones expuestas por el caballero don Juan Guido, cuya labor así como la de sus compañeros reconocemos y apreciamos, quedamos convencidos de que mientras no se logre un aumento en las entradas de la Municipalidad, Puntarenas no avanzará en el camino del progreso, lo que es de lamentar.

Por lo que hace a la capacidad de quienes tienen la representación local, nunca la hemos puesto en duda y menos aún la del amigo don Juan Guido, cuyo dinamismo y cariño por esta ciudad, lo ha demostrado ampliamente en muchas ocasiones, pero como todo quisieramos ver a nuestro amado puerto ostentando grandezas.

Interpretando admirablemente el espíritu americanista de la época, Nicaragua se dispone a obsequiarnos un valioso medallón con la efigie de Rubén Darío, el cual deberá ser colocado en la ciudad de Puntarenas, en el lugar que la Municipalidad porteña designe

Escribe: Rafael Armando Rodríguez G.

El Honorable señor Cónsul de Nicaragua en Puntarenas, don Joaquín Sansón Balladares, se ha servido informarnos de que su patria: Nicaragua, se dispone a obsequiar a Puntarenas un valioso medallón de bronce con la efigie de Rubén Darío, el cual se colocará en el sitio en que la municipalidad designe.

Nicaragua interpreta admirablemente el espíritu americanista de la época y sutilmente impulsa ese sentimiento con singular delicadeza a través del continente.

En Nicaragua se admira sinceramente a Costa Rica. No hace mucho una de las avenidas de su preciosa capital, fue bautizada con el nombre de

unos de nuestros mejores poetas, habiéndose escogido el de don Luis R. Flores de la ciudad de Heredia, uno de los más auténticos valores de las letras nacionales.

Estas muestras de cordial simpatía, dan una valiosa demostración de los lazos de amistad que une estos dos pueblos hermanos.

Los puntarenenses nos sentimos muy honrados con que se haya escogido a este puerto como el lugar donde Rubén Darío reciba este homenaje y se haga tangible a Costa Rica el que el Gobierno de Nicaragua le rinde en forma tan simpática.

En época no muy pasada sugerimos a una municipalidad el proyecto de hacer un bonito parque frente al mar, ocupando el espacio libre entre el muelle grande y el actual hotel Los Baños, para lo cual se

deberían hacer unos rellenos quitando al mar el espacio faltante, a fin de que la obra alcanzara su mayor dimensión. Ese sería el sitio ideal para rendir el homenaje que se desea hacer al más grande poeta hispano que revolucionará la lira castellana, imponiendo imponiendo un delicado ritmo que los críticos llamarán modernismo.

Como miembros de la prensa portefía,

Hacemos ostensible nuestro reconocimiento al pueblo y Gobierno de Nicaragua por medio de su honorable representante consular en Puntarenas e interpretando el de nuestra ciudad, que desea para Nicaragua toda clase de venturas, en la conquista del progreso y del mayor bienestar de sus componentes.

Puntarenas, 12 de Marzo 1952

### En exhibición las listas provisionales de sufragantes de Puntarenas

Desde el 18 de este mes, en los bajos de la Gobernación de la Provincia, se encuentran en exhibición las listas provisionales de sufragantes.

Innumerables ciudadanos las examinan con el objeto de ver si sus nombres están correctos, así como si alguno falta, lo que después de todo es conveniente, para que se efectúen las correcciones que hayan de hacerse y se incluyan a los ciudadanos hábiles para votar, que hubieren sido excluidos sin motivo legal.

Esta exhibición se hace, cumpliendo la promesa que hizo el Jefe del Registro Electoral, y acatando las disposiciones de la ley.

### El estado de salud del señor Presidente de la República

Los lectores de El Heraldito están enterados ya, por haberlo hecho saber la radio y los diarios josefinos, del serio accidente que sufrió en las horas de la mañana de ayer, el señor Presidente de la República, don Otilio Ulate Blanco, al ser arrollado por una bicicleta manejada por el joven Jesús María Solís Villalobos, quien bajaba por la Avenida de las Damas a una velocidad desusada.

Se dirigía el señor Presidente, a la Casa Presidencial cuando lo alcanzó el ciclista, causando serias lesiones. Inmediatamente fue conducido al Hospital San Juan de Dios, en

donde los señores médicos le hicieron un examen de las lesiones, apareciendo que tiene fracturada la clavícula izquierda y cuatro costillas del mismo lado. Aunque esas lesiones son un tanto serias, la salud del primer magistrado no ofrece peligro, según dictamen de los señores médicos, y aunque tiene que permanecer hospitalizado, era por pocos días.

Lamenta El Heraldito el suceso, y hace los más vivos votos porque don Otilio recupere sin tardanza, su salud y vuelva a atender los importantes asuntos nacionales que tanto le preocupan.

### Homenaje de reconocimiento a la prensa de Costa Rica

Con gran satisfacción, hemos recibido la siguiente invitación:

«Howard M. Gabbert, Director del Programa del Punto Cuarto en Costa Rica, ruega muy atentamente al señor José María Malrena T., concederle el honor de su presencia en el almuerzo que ofrecerá en «La Catalina» el viernes 28 de los corrientes, a las doce horas, como homenaje de reconocimiento a la Prensa de Costa Rica por su eficaz colaboración en las actividades del Instituto de Asuntos Interamericanos.—R. S. P.—San José, Marzo de 1952».

Dado el hermoso y laudatorio motivo que origina la anterior invitación, la cual nos acerca a interpretar de una

manera eficaz los principios del Punto Cuarto, con que nos instruirá su Director señor Gabbert, para tratar más en firme y con decisión todo lo relacionado con el Instituto de Asuntos Interamericanos, deseando desde ahora que semejante buena idea, tenga una repercusión en el seno de la prensa costarricense. Procura remos pues, asistir con mucho gusto.

### Ya viene sal de la nueva temporada

Ha comenzado a llegar al mercado sal de la producción en esta temporada. Y la que llega es comprada sin dilación, para llevarla a los mercados. Pasa a la pág. 4

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Viernes 21 de Marzo de 1952

—:

Núm. 3943

### Obras que los nuevos hombres de Puntarenas llevarán a término

*Construcción de un gran edificio, frente al Paseo Cortés.*

Se encuentra Puntarenas en la perspectiva de que se construya un gran edificio en la manzana frente al Paseo de la Playa que está desocupada y que va del frente de la aduana hacia el Este hasta pegar con el restaurant El Trocadero. La idea es de una agencia anual de esta ciudad, para construir oficinas, bodegas y un gran comisariato; con este motivo un representante de dicha agencia estuvo en esta ciudad; lo único que podrá obstaculizar la obra es el alto precio del lote que se pretende,

pero en ese caso la compañía dicha, optará por otro lote y entonces será el Gobierno el que tome éste para una bodega anexa. En todo caso ese lote será objeto de una gran obra en armonía con el lugar que ocupa.

*Construcción de un gran casino.*

Hay gran interés en la construcción de un casino para comodidad de los veraneantes, con un balneario de estilo moderno. La idea es patrocinada por una fuerte casa bancaria, la municipalidad y la Junta de Turismo. Hoy en día se está notando la falta de casas de ha-

bitación para familias y en especial para el turismo, lo cual viene a constituir un fracaso para Puntarenas; pero como dejamos dicho los hombres nuevos están pensando mucho en estos problemas de alta importancia para la vida del puerto.

*Construcción del edificio Colegio José Martí y las escuelas Antonio Gómez y Delia U. de Guevara.*

Tenemos noticia de que ya se ha dado principio a la construcción del edificio del Liceo «José Martí» y que una vez que se asienten los trabajos se Pasa a la pág. 4

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE: SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más Informes, Agencia LACSA - Tel. 70

## El mundo de la ciencia

Por Mauricio Goldsmith, redactor científico de la Unesco.

### MEJORAMIENTO DE LA CALEFACCION SOLAR:

Imagínese una casa caliente en invierno, fresca en verano, confortable todo el año, pero sin la suciedad y el gasto de estufas, calderas o aparatos de refrigeración; una casa llena de luz y calor, con ventanas en todas direcciones, una verdadera «casa de ensueño».

Sin embargo, no se trata de un mero ensueño, ya que en la actualidad un grupo de arquitectos, científicos e ingenieros está estudiando las posibilidades de llevarlo a cabo, utilizando el sol como fuente de calor. La finalidad de ese proyecto no es la de facilitar alojamiento a una minoría de privilegiados, sino dar satisfacción práctica a una necesidad urgente: la de aborrar combustible.

La calefacción de casas de habitación, oficinas y fábricas consume gran cantidad de fuerza—cerca de un tercio del total de energía requerida en los países muy industrializados. En las naciones menos desarrolladas, la mayor parte del consumo de energía procede, igualmente, de la calefacción precisa en los hogares y las fábricas.

Normalmente se emplea para ello algún combustible sólido, como el carbón o la leña, o líquido, como el petróleo. Pero cada día se presta más atención a las posibilidades de utilizar la energía solar, que constituye, en realidad, el mejor elemento de calefacción que conocemos. Un ejemplo vivo de lo anterior se nos suministra en la película de Vittorio de Sica, Milagro en Milán, con una maravillosa secuencia: el sol irrumpe a través de un cielo cubierto, aprovechando unos fugaces claros y una muchedumbre de pobres y andrajosos acude a calentarse bajo sus rayos, mientras se eleva un canto de reconocimiento. He ahí el único calor con que contaba el hombre primitivo antes de descubrir el empleo del fuego. Hoy, descubriéndolo todo hemos comprendido que el sol puede proporcionarnos mucha de la energía necesaria.

El aprovechamiento de ese calor natural—para poder comportarse en eficiencia y coste con los métodos convencionales—es sólo un problema de técnica que queda por resolver. Pero durante los últimos

siglos, hemos venido dándole una solución parcial, aunque progresiva. Tomemos por ejemplo las ventanas. Hace tan sólo los doscientos años el Dr. Samuel Johnson se maravillaba de una substancia que pudiese admitir la luz sin dejar pasar el viento. Antes de que se fabricasen los vidrios a un precio económico—y ello no comenzó a suceder hasta comienzos del presente siglo—las ventanas eran, generalmente, simples vanos en las paredes, que en la Edad Media se cubrían de mica, placas de alabastro, placas de concha, cuerno o pergamino barnizado. Posteriormente, se usaron pequeños trozos de cristal que dejaban pasar alguna luz, pero que no captaban la suficiente radiación solar debido a sus malas propiedades ópticas.

Durante los últimos quince años, el problema de las ventanas se ha modificado sustancialmente. Sólo en los Estados Unidos se produce, aproximadamente, un metro cuadrado de vidrio por capita. Para fabricar todo ese vidrio la industria vidriera norteamericana consume casi dos millones de toneladas de carbonato sódico.

El vidrio plano para ventanas que se usa actualmente puede definirse como un filtro de energía radiante (para mayor detalle véase Energy Sources—the Wealth of World, por Eugene Ayres y Charles A. Scarlott, publicado por Mac Graw Hill), o sea que la energía solar—cerca de un 90 por ciento del calor y de la luz del sol en la tierra—pasa a través del mismo. Pero como los vidrios de ventana resultan casi opacos para los rayos infra rojos de onda larga que se desprenden de los objetos situados en el interior de las habitaciones y calentados por el sol, la energía solar no vuelve a salir al exterior, que se dice, no hay pérdida alguna del calor radiado. Sin embargo, ha de registrarse cierta disminución de calor debido a la difusión de éste, ya que al permanecer refrigerado el cristal por las corrientes de aire exteriores, absorbe a su vez algo del calor interior de las habitaciones.

Para evitar, en parte, dicha pérdida se han proyectado unas ventanas especiales constituidas por dos placas de vidrio. El espacio vacío entre ellas actúa como aislante.

Ahora para sustituir ese método, se está fabricando otro más práctico: unidades (de vidrio hueco, que presentan dos planos, con un vacío interior y que poseen la ventaja de poder levantarse y cerrarse a un tiempo. El poder aislante es el que vale al de una pared de veinte centímetros de espesor.

En muchas casas construidas en el hemisferio septentrional, las paredes que dan al mediodía están compuestas exclusivamente de vidrio, ya que

Pasa a la pág. 3

## La TIENDA Y ZAPATERIA

DE  
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald



VEA-MAS-POR-MENOS-DINERO  
**OPTICA TRENAN**



Detrás de la Iglesia La Merced

Despacho de Recetas de Oculistas  
Repuestos para Anteojos, Armazones y Estuches  
En Toda Forma y Estilos Modernos



## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

### AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrero de 1952.

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gacía **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## El mundo de la cien...

Viene de la pág. 2

esa orientación permite la absorción de la máxima cantidad de energía solar durante el invierno y el mínimo en verano, lo que se combina con el empleo del arbolado para refrigerar el ambiente estival. Los árboles de hoja caediza no dan sombra hasta la época en que ésta es necesaria y dejan de darla cuando ya no se la precisa. La naturaleza suministra así un control automático para la radiación solar.

Las casas proyectadas teniendo en cuenta esos factores necesitan, lógicamente, mucho menos combustible para su calefacción. Un calor adicional puede procurarse fijando en los pisos de esas casas, que por lo general son de concreto, unos elementos caloríferos controlados termostáticamente. Dichos elementos pueden ser eléctricos o hidráulicos. Cuando el sol da en los suelos, la energía solar es captada por el concreto y almacenada allí. Al dejar de brillar el sol, el concreto continúa desprendiendo calor.

Continuará

**Anuncie y suscríbese en El Herald**

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Marzo 1952

### BALLENA y BOLSON con escala en HUMO

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena
	Horas	Horas
Lunes 3	24	9 del 4
Viernes 7	4	13
Lunes 10	18	3 del 11
Jueves 13	20	5 del 14
Lunes 17	22	7 de 18
Viernes 21	2	11
Lunes 24	18	3 del 25
Jueves 27	20	5 del 28
Lunes 31	23	8 del 1

### JICARAL Y COROZAL

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas
Sábado 1	1	7
Martes 4	4	9
Jueves 6	7	12
Viernes 7	20	1 del 8
Lunes 10	22	3 del 11
Miércoles 12	23	4 del 13
Viernes 14	24	5 del 15
Martes 18	2	7
Jueves 20	5	10
Viernes 21	19	24
Lunes 24	22	3 del 25
Miércoles 26	23	4 del 27
Sábado 29	1	6

### PUERTO THIEL

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Sábado 1	2	7
Lunes 3	3	8
Miércoles 5	5	10
Jueves 6	7	12
Viernes 7	20	1 del 8
Domingo 9	22	3 del 10
Martes 11	23	4 del 12
Miércoles 12	23	4 del 13
Viernes 14	24	5 del 15
Lunes 17	2	7
Miércoles 19	3	8
Jueves 20	5	10
Viernes 21	19	24
Domingo 23	21	2 del 24
Martes 25	22	3 del 25
Miércoles 26	23	4 del 27
Sábado 29	1	6
Lunes 31	2	7

### PUERTO JESUS

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas
Sábado 1	24	7 del 2
Domingo 2	13	20
Lunes 3	13	20
Martes 4	14	21
Miércoles 5	16	23
Jueves 6	17	24
Viernes 7	18	1 del 8
Sábado 8	19	2 del 9
Domingo 9	20	3 del 10
Lunes 10	20	3 del 11
Martes 11	21	4 del 12
Miércoles 12	22	4 del 13
Jueves 13	22	5 del 14
Viernes 14	22	5 del 15
Sábado 15	24	6 del 16
Domingo 16	24	7 del 17
Lunes 17	13	7 del 18
Martes 18	14	20
Miércoles 19	15	21
Jueves 20	17	22
Viernes 21	18	23
Sábado 22	19	1 del 23
Domingo 23	22	2 del 24
Lunes 24	20	3 del 25
Martes 25	21	3 del 26
Miércoles 26	22	4 del 27
Jueves 27	23	5 del 28
Viernes 28	23	6 del 29
Sábado 29	24	6 del 30
Domingo 30	24	7 del 31
Lunes 31		7 del 1

### BEBEDERO

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Miércoles 5	1	10
Viernes 7	17	1 del 8
Martes 11	19	4 del 12
Viernes 14	20	5 del 15
Martes 18	23	8 del 19
Sábado 22	3	12
Martes 25	18	3 del 26
Viernes 28	21	6 del 10

### A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
PASAJEROS Y CARGA  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
PASAJEROS SOLAMENTE

## AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICHOYA  
"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves  
Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés  
Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

## Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros  
Presidente.

# De Nuestro Ambiente Social

## Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirujía de la mujer - Ginecología  
Obstetricia

Ex-Médico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex-Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246  
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## EDGAR MARIN BERMUDEZ

Comunica a sus clientes y amigos que ha instalado su oficina profesional en Puntarenas, frente a la Sucursal del Banco Nacional de Costa Rica.

### Abogacía - Notariado - Contabilidad

Dirección en San José Costa Rica, 350 varas Oeste Botica Francesa.

Teléfono J. 3338 :—: Apartado 348

Anuncie y suscríbase en

# "El Heraldó"

## Importante

Se necesita una persona seria y activa para la consecución avisos comerciales para este periódico. Se paga buen sueldo.

Informes: en la oficina del mismo.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

### VIAJEROS

Ha llegado a esta ciudad procedente de San José, a pasar una corta temporada la muy apreciada señora doña Caridad Boza de Tomás, regresando mañana a su domicilio.

—De su viaje rápido por San José, regresó el señor Capitán de Puerto, don Francisco Luis Eoríquez.

—Se encuentra en Puntarenas, desde hace ocho días, la distinguida señora doña Lola viuda de Bolaños y su simpática hija la señorita Nelly Bolaños y su simpática hija la señorita Nelly Bolaños. Posiblemente mañana regresen a su domicilio.

### CANCION DE CUNA

En la Clínica Mater de San José, vid la luz, Fernando Gerardo, el 11 de este mes. Es hijo de los felices esposos don Fernando Boschini y de doña María del Carmen de Boschi

### Un repugnante espectáculo

Produce completa repugnancia, ver en las aceras de las calles tendidos a todo el largo del cuerpo, individuos borrachos que duermen la mona en las aceras.

En repetidas ocasiones hemos presenciado este cuadro por demás desagradable, y tenemos conocimiento de que ciertos beodos son llevados en la ambulancia al hospital, donde se salen para volver a tirarse en las aceras.

Sería conveniente que la guardia civil recogiera a esos incorregibles borrachos y los mantuviera en la detención, para que no hagan de las aceras sus lechos.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

### Obras que los nuevos...

Viene de la pág. 1

proceda a la gran obra de las escuelas centrales, que será un edificio que debe destacarse sobre verbio entre nuestras mejores obras. Nosotros esperamos mucho de nuestros hombres nuevos desligados de viejos retrógrados y en no lejana época veremos surgir a Puntarenas como una de las poblaciones más progresistas de Costa Rica, con sus playas, su mar, su estero, sus manglares y sus insuperables paisajes que hacen de este puerto un panorama difícil de encontrar otro igual.

### Ya viene sal de la nueva...

Viene de la pág. 1

del interior. Como dijimos en una edición anterior, la producción anterior, la producción este año será limitada, para dar salida al sobrante del año anterior, pero así y todo, habrá para salir los mercados,

El suceso, como es natural, ha llenado de justo regocijo a los padres de la criatura, para la que deseamos muchas felicidades, que hacemos extensiva a los progenitores y a su abuelita doña Julia Aguilar de Boschi, activa maestra de una de las escuelas de la ciudad.

### NACIMIENTO

Un nuevo retoño ha venido

a engalanar y aumentar la alegría del estimable hogar de don Hernán Chaverri Ulloa y su distinguida esposa doña Johanna S de Chaverri Ulloa, que llegó sonriente a las 17 horas del día 12 de marzo de 1952

Nuestras felicitaciones para los dichosos papás y muchas venturas deseamos para el recién nacido.

## Cumple diez años de fundado el "Liceo José Martí"

Una carta del Sr. Secretario de ese plantel

Puntarenas, 18 de Marzo 1952

Señor Director de El Heraldó

S. O.

Señor Director:

Para que usted se sirva incluir en la próxima edición de su importante rotativo, le envío esto que es de importancia para la ciudad de Puntarenas y para la Historia Nacional, de la cultura:

10 años de vida, sembrando cultura.

El día 25 de Marzo a las dieciocho horas y quince minutos se cumplirán Diez Años de trabajo efectivo del Liceo "José Martí".

Iniciamos los trabajos con 45 alumnos de los que terminaron el curso 29.—La matrícula fue en aumento año tras año. Ahora tenemos en matrícula cerca de 400 alumnos, en tre varones y señoritas.

Véase cómo crece en la ciudad el afán por la cultura y por ser mejores, como decía el Apóstol cuyo nombre es protección y guía para este Liceo.

Los fundadores del Liceo son las siguientes personas: Manuel Obando V., Antonio Retana C., Ovidio Salazar S., Everardo Chaves S., Emilliano Odio M., Augusto Bolaños V. Por este medio lo estoy in-

vitando para la celebración de los Diez Años de trabajo del Liceo.

En ediciones posteriores los lectores de El Heraldó se darán cuenta de otros datos más importantes sobre la marcha de la institución, para lo que le solicitamos el campo desde ahora.

Aprovechamos este momento para invitar a todos los ciudadanos de Puntarenas al homenaje que el 23 de Marzo se hará a los Fundadores, en el Parque Victoria, a las nueve de la mañana.

Al mismo tiempo invitamos a los graduados del Liceo José Martí, a la Primera Fiesta de Graduados que tendrá lugar el sábado 22 a las siete de la noche, en el local del Liceo. Habrá campo para ellos, para sus señoras y para sus hijos. El alumnado del Liceo está esperando a todos, para brindarles la mejor y más feliz de las bienvenidas.

Del señor Director, atto. v. s.

Augusto Bolaños V.

Srlo. del Liceo "José Martí"

N. de la D. Desde luego, las columnas de El Heraldó se ponen a la disposición del Liceo José Martí, para la publicación de todos los datos importantes que nos anuncia el señor Secretario don Augusto Bolaños V.

## PLATICANDO CON DON JOSE JOAQUIN SALAZAR FERNANDEZ, JUBILADO JUDICIAL

Desde el primero del mes que corre, don José Joaquín Salazar Fernández, antiguo notificador del Juzgado Penal de esta provincia, obtuvo su jubilación de retiro, y por cierto que su actuación durante treinta y cinco años, fue muy digna y meritoria, pues jamás retrasó los expedientes que recibía para hacer conocer de los señores litigantes las resoluciones dictadas por el Juzgado.

Hubimos de preguntar al señor Salazar Fernández la causa de su retiro, y no tuvo inconveniente en decirnos que era debido a la falta de vista que le impedía desempeñar a conciencia el puesto.

Y ¿está a gusto ahora? le preguntamos.

Cuando uno está acostumbrado a trabajar, no es posible que se encuentre satisfecho cuando no labora, y yo ando buscando un trabajo en que no sea obstáculo la cortedad de la vista, desempeñar, nos

repuso.

La competencia del señor Salazar Fernández, así como su acrisolada honradez lo hacen merecedor de algún puesto en otra dependencia, pero no lo ha logrado conseguir. El monto de la jubilación, apenas le permite vivir algo estrechamente, porque no le dan más que dos terceras partes de lo que devengaba y sabido es que los sueldos de los empleados judiciales de menor categoría, son por demás raquíticos. Las gestiones que se han hecho para obtener una elevación de las dotaciones no han tenido buen éxito.

Y siendo tan cara ahora la vida a esos empleados y esos jubilados pasan la pena negra para llenar sus propias necesidades.

Las anteriores consideraciones nos las dictó la rápida entrevista que tuvimos con don José Joaquín Salazar Fernández, de quien nos despedimos dándole la razón en cuanto a lo que expuso.